

2 finances, fait observer que la Chambre n'a pas encore voté le budget et que, d'autre part, lorsqu'elle aura le budget, la commission des finances sera dans l'impossibilité de demander l'ajournement de la discussion de ce projet pendant le mois de mars. Le Sénat et la Chambre ont donc tout le temps de voter la loi sur la marine marchande.

M. PEYRAT, président de la commission de la marine, résume le projet de loi en disant qu'il n'est pas justifié.

M. LEVÉREUR répond que l'importance même des modifications apportées au projet primitif de la commission justifie un second examen de l'ensemble.

Le scrutin est ouvert sur le retrait de l'urgence. Le retrait de l'urgence est prononcé par 156 voix contre 56.

L'ensemble est adopté. Le Sénat décide de passer à une seconde délibération.

M. LERAND demande au Sénat d'inscrire la délibération à l'ordre du jour de jeudi.

Il est en effet décidé. La discussion du projet relatif aux mistelles est renvoyée à mardi.

La séance est levée à 5 heures 45. Séance mardi.

Appel aux Syndicats

Le Haver, 7 mars. — Le secrétaire général de la Fédération nationale des ouvriers et employés des ports, docks et navires de France, adresse aux syndicats des ports l'appel suivant :

Se conformant aux décisions prises l'an dernier par les délégués présents au Havre, le Comité Central a l'honneur de porter à votre connaissance que le deuxième Congrès de la Fédération nationale des ouvriers et employés des ports aura lieu les 22 et 23 prochain.

Dans le but de préparer ce Congrès, conformément aux statuts, vous êtes chargés de vous faire parvenir l'ordre du jour qui y sera discuté.

Les syndicats voudront bien, dans le plus bref délai possible, en tous cas avant le 25 mars, me faire connaître par lettre ou par téléphone, s'ils ont des propositions à soumettre au Congrès Central, et m'adresser à temps toutes les propositions en matière de travail.

Je suis convaincu que votre syndicat aura à cœur de se faire représenter par l'un de ses membres, aussi nombreux doivent-ils être, et vous adresser le plus tôt possible le plus grand nombre de propositions possibles.

Ne pas oublier que les communications concernant l'ordre du jour du Congrès doivent être envoyées avant le 25 mars, dernier délai.

Ordre du Jour

1. Vérification des pouvoirs.
2. Rapport du secrétaire général sur la situation.
3. Compte rendu financier.
4. Rapports des délégués des différents ports, sur le travail dans leurs ports respectifs et sur les conditions de travail.
5. Rapport sur les heures de travail imposées.
6. Question des heures de travail et des salaires.
7. Discussion sur l'adhésion à la confédération.
8. Travail.
9. Et ce qui concerne les points 4, 5, 6, les syndicats voudront bien, dans le plus bref délai possible, en tous cas avant le 25 mars, me faire connaître par lettre ou par téléphone, s'ils ont des propositions à soumettre au Congrès Central, et m'adresser à temps toutes les propositions en matière de travail.

La guerre Sud-Africaine

Les Boers demanderaient la paix. Londres, 7 mars. — Dans un milieu ministériel, on prétendrait, ce soir, que le gouvernement anglais n'a pas l'intention de négocier pour la négociation de la paix. Les ouvertures émanant, non plus de la Havre, mais des combattants boers eux-mêmes, auraient été discutées cet après-midi, au cours d'une réunion officielle de quelques membres du cabinet des ministres.

LES DÉLÉGUÉS BOERS AUX ÉTATS-UNIS. Déception de Kruger. Washington, 7 mars. — Le président Roosevelt a reçu d'un délégué boer, qui a pu profiter de cette occasion pour formuler une fois de plus son refus d'intervenir directement ou indirectement dans le conflit sud-africain. Ce refus était d'ailleurs motivé par le fait que le délégué boer n'a pu obtenir de la part de M. Roosevelt l'opinion publique. La présence des délégués boers n'a pas été accueillie avec la curiosité, alors que les journaux, eux, s'abstiennent de tous commentaires.

D'après des bruits émanant de l'entourage de M. Kruger, la réponse faite par le président Roosevelt aux délégués boers a été pour l'ex-président une véritable déception.

On dit que M. Kruger ne cherchera plus désormais à provoquer une intervention. Il aurait l'intention de laisser combattre les boers jusqu'au bout.

A la fin de la semaine dernière, les fonctionnaires boers en Europe ont reçu de l'Afrique du Sud des nouvelles favorables. On dit en outre que les délégués boers se rendront prochainement dans l'Afrique du Sud afin de se mettre en rapport avec les chefs boers en armes.

Excès de vigilance. — Casse-Cou éclaire l'imp. — Prisonniers. — Les Anglais restent. — Notoriété fâcheuse. — Les Boers se rendent. — Les Anglais entendent par piquer le cochon. — Traitement barbare. — Le général. — Ennemis adonnés. — Rompez!

Le suffrage universel en Belgique

La discussion à la Chambre. — L'attitude du gouvernement. Bruxelles, 7 mars. — La Chambre continue la discussion de la question électorale.

M. de Trooz, ministre de l'Intérieur, annonce que le gouvernement s'oppose à la proposition de réviser l'article de la Constitution concernant le régime électoral; il déclare que le pays sera consulté le 25 mars, par des élections régulières et qu'il se prononcera alors sur le suffrage universel.

MANIFESTATION SOCIALISTE. A l'issue d'un meeting dans lequel les députés Vandewalle et Durieux-Ficart, libéraux, Vandervelde et Fummont, socialistes, et de Backer, démocrate-chrétien, ont pris la parole, un télégramme a été envoyé au roi. Il est ainsi conçu :

« Les 2.500 ouvriers et bourgeois, réunis en la salle du Navalorama, signalent au roi la gravité des manifestations qui se produisent en faveur du suffrage universel et l'engagent à user de son droit préférentiel pour voter dans une voie pacifique la solution de la question électorale. »

Après le meeting, une manifestation s'est formée et précédée d'une musique, parcourant les principales artères de la ville.

Après le cortège qui est parti de la Maison du Peuple, deux bandes d'étudiants se sont dirigées vers le théâtre des Variétés, où avait lieu un spectacle organisé par les étudiants catholiques. La police a voulu intercepter le cortège, et a défilé. Trois étudiants ont été blessés, parmi lesquels M. Van der Auwera, dit du parti libéral. Deux arrestations ont été opérées.

La sortie des étudiants catholiques a été très mouvementée. La police a fait sortir les étudiants par groupes; mais quelques-uns d'entre eux ayant été poursuivis à leur bonnet d'étudiant, ont été poursuivis par les étudiants libéraux qui étaient. A bas la calotte ! A tout instant, la police disperse des groupes qui se reforment, elle procède à de nombreuses arrestations, de jeunes gens pour la plupart.

Enfin, à minuit, tous les étudiants catholiques ont pu sortir du théâtre. Une cinquantaine d'entre eux ont été conduits à l'Institut scientifique, sans escorte de la police.

A minuit 30, un peloton de gendarmes à pied et vingt gendarmes à cheval arrivent dans le jardin de la rue de la Loi, pour procéder à la réception des délégués des autres ports, sachant que les heures de travail imposées, et les heures de repos, et les salaires, et les plus grands avantages possibles, et cela à des prix raisonnables.

Ne pas oublier que les communications concernant l'ordre du jour du Congrès doivent être envoyées avant le 25 mars, dernier délai.

Le repos du dimanche dans les postes

Paris, 7 mars. — Dans le but d'accorder aux agents des postes les plus élevés le maximum de repos possible pendant la période de l'année, le sous-secrétaire d'Etat aux postes et télégraphes, qui, en vertu de son pouvoir, a été autorisé à faire publier, avait invité les receveurs des bureaux à faire connaître leur avis sur la possibilité de fermer pendant le repos du dimanche les bureaux de poste, dans les communes, de sept à huit heures du matin, — suivant la saison, — de dix heures et demi à trois heures.

Le nombre des bureaux municipaux ainsi consultés par le receveur a été de 7.963, sur lesquels 3.963 se sont déclarés favorables à la fermeture et 3.777 défavorables; mais sur ces 3.777 bureaux dont l'avis a été défavorable au projet de fermeture, il convient de faire ressortir que près d'un huitième ont voté pour leur propre avantage, un tiers ont voté en faveur de la fermeture.

En 419 bureaux ont refusé de faire connaître leur réponse.

Le plus grand nombre des bureaux municipaux s'est prononcé, après examen de la question, en faveur de la fermeture. M. Mongeot a décidé qu'à partir du 1er mai au plus tard seront fermés à midi les guichets des établissements secondaires des postes, télégraphes et téléphones.

Les bureaux seront ouverts au public le matin, seulement, de sept heures à huit heures, suivant la saison, jusqu'à midi.

Il n'y a que les bureaux à service complet, c'est-à-dire les bureaux de l'Etat dont le fonctionnement subsistera tel qu'il existe aujourd'hui.

Le Journal officiel publiera demain l'article relatif à cette réforme que M. Mongeot avait pris l'engagement devant la Chambre de réaliser dans le plus bref délai possible.

Le drapeau rouge en Russie

Les troubles de Kiev. — Arrestations et condamnations. Kiev, 7 mars. — A propos des troubles du mois dernier, le gouvernement général communique les informations suivantes :

« Le 15 février, environ cinquante ou soixante étudiants et ouvriers déployèrent des drapeaux rouges en poussant des hurlements. Lorsque la police intervint, les manifestants résistèrent. »

« Le capitaine de police reçut deux grands coups de bâton sur la tête; plusieurs agents reçurent des coups plus légers. L'étudiant Wolzky, qui avait frappé le capitaine de po-

lice, reçut d'un agent un coup de fourreau de sabre.

« Le 16 et 18 se produisirent des rassemblements importants, qui furent immédiatement dispersés par la police. »

« Sur le boulevard Mikov, un habitant de Kiev, qui avait frappé un cosaque, fut blessé dans la hanche et porté à l'hôpital. »

« Les agents qui ont couru d'après les cosques ont été blessés sans exception. Aucun a été tué; parmi les manifestants arrêtés, deux étaient blessés. »

« A la suite de ces troubles, plus de 112 personnes ont été condamnées à des peines d'emprisonnement variant de 15 jours à 3 mois. »

Faits Divers

HORS RÉGION

La fillette étranglée

Paris, 7 mars. — Ainsi que nous l'avons dit hier, l'assassin de la petite Angèle Chêze est maintenant connu et son arrestation n'est plus qu'une question de temps. C'est, comme on le sait, un nommé Ducock, dit Masson, domicilié à la rue Caulaincourt, derrière la Butte Montmartre.

Cette partie de la Butte, est couverte de petites constructions légères en bois et en carreaux de briques qui forment comme un véritable village d'une physionomie spéciale et non sans pittoresque.

Ducock, dit Masson, habitait l'un des deux compartiments de l'une de ces cabanes. Il avait comme voisine du rez-de-chaussée une dame Maugard, et pour voisins, au premier étage, les époux Maugard. Le peu d'épaisseur des cloisons permit d'entendre tout ce qui se dit chez les voisins.

Ceci posé, nous allons raconter comment l'assassin de la fillette a été découvert.

Mardi soir, c'est-à-dire le lendemain du jour où le cadavre de la petite fille fut découvert sous une porte de la rue des Saules, une personne qui s'était pas possible dans aucune aux recherches, de dire le nom, est venue déclarer à M. Cochefert quelle se souvenait parfaitement d'avoir vu, dimanche matin, jour de la disparition de la petite Angèle, un individu qu'elle connaissait pour l'avoir rencontré tout d'abord dans le quartier de la rue Caulaincourt, croisant-elle, au numéro 78 de la rue Caulaincourt, sous le nom de Masson, tenant par la main une fillette de sept ou huit ans répondant au surnom de la fillette.

L'homme se dirigea vers la rue Caulaincourt, et le témoin déclara affirmatif, se souvenant parfaitement d'avoir vu sur les épaules de l'enfant le capuchon marron qu'elle portait au moment de sa disparition. M. Cochefert envoya chercher à la Morgue, où le corps avait été transporté, le capuchon que le témoin reconnut formellement.

PREUVES CONVAINQUANTES

Le chef de la Sûreté ne devait plus douter. Il avait une source sûre, mais l'assassin avait eu vent que la police le recherchait, s'empressa d'abandonner sa cabane et de disparaître. Las de le rechercher, et se doutant bien qu'il avait échappé, les agents informèrent M. Cochefert que par hasard, dans le quartier de la rue Ducock, âgé de trente-deux ans, né à la façon la plus absolue que la petite fille a suivi volontiers son ravisseur et qu'elle n'a pas crié.

Poursuivant ses investigations, le chef de la Sûreté n'a pas tardé à découvrir que le pseudo Masson n'était autre qu'un nommé Guillaume Hector Ducock, âgé de trente-deux ans, né à Bruxelles, et vivant de l'inconduite d'une femme de mauvaise vie bien connue sous le nom de Blanche sur les boulevards extérieurs. Cette femme est partie, depuis une quinzaine de jours.

Mais de ces renseignements, M. Cochefert fit des recherches au service anthropométrique et trouva une fiche au nom d'un nommé Ducock. Cet individu, le 28 septembre 1898, avait été arrêté pour avoir écrit, chez lui, 259, boulevard Voltaire, sous prétexte de lui donner des franchises, une fillette de huit ans dont les parents habitaient à Ménilmontant. Il avait séquestré et attaché sur un lit durant trente-six heures, afin de l'empêcher de s'enfuir, puis il l'a livré sur elle à des actes d'un sadisme révoltant.

Après sa séquestration, l'enfant, qui s'était bien gardé de violenter, entra chez ses parents. Encore suggestionnée par son ravisseur, elle raconta à sa mère une histoire inventée, affirmant que son père avait été tué par un train, par une de ses camarades chez la mère de laquelle elle avait passé la nuit. Mais à son frère, un peu plus âgé qu'elle, elle raconta ce qui lui était arrivé. Le gamin n'eut alors rien de plus pressé que de prévenir sa mère qui se rendit à la Sûreté où elle mit M. Cochefert au courant des faits.

Lignoble personnage fut arrêté, sur l'indication de la fillette qui avait désigné elle-même la maison et le logement de Ducock. Il fut mis à la disposition de M. de Cosnac, juge d'instruction Voltaire, sous prétexte de rapport médico-légal constatant qu'il n'y avait eu ni violence ni déformation, crut devoir signer une ordonnance de non-lieu en faveur de l'inculpé qui fut aussitôt remis en liberté.

LES ANTECEDENTS DE MASSON

Le 16 et 18 se produisirent des rassemblements importants, qui furent immédiatement dispersés par la police.

Sur le boulevard Mikov, un habitant de Kiev, qui avait frappé un cosaque, fut blessé dans la hanche et porté à l'hôpital.

Les agents qui ont couru d'après les cosques ont été blessés sans exception. Aucun a été tué; parmi les manifestants arrêtés, deux étaient blessés.

A la suite de ces troubles, plus de 112 personnes ont été condamnées à des peines d'emprisonnement variant de 15 jours à 3 mois.

DRAME DE LA MISÈRE

Paris, 7 mars. — Depuis onze ans, dans un modeste logement, 11, rue de la Procession, à Saint-Ouen, habitait les époux Fremont, le mari, Jean, 52 ans, ouvrier en pianos, la femme, Marie-Léonie, 41 ans. Cette dernière avait été mariée en trois fois, des dérangements fréquents.

Le mari ne trouvant pas de travail, une profonde misère s'en était suivie.

Hier les deux époux s'enfermèrent dans leur logement, allumèrent deux réchauds de charbon et se retirèrent sur leur couche, se rendant enlacés dans une étroite suprême.

Quand on pénétra dans leur chambre, la femme avait cessé de vivre. Le mari, à demi asphyxié et se torturant dans des convulsions atroces, a été transporté mourant à l'hôpital Broca.

Une collision en mer

Naufrage d'un transatlantique. — Deux victimes. Liverpool, 7 mars. — Le transatlantique « Westland », a sombré hier au large de Holyhead, à la suite d'une collision.

Le « Westland » appartenait à la Société anonyme de navigation belge-américaine Red-Star-Line, d'Anvers. C'était un navire à hélice en fer de 3.770 tonnes.

Le transatlantique « Harmonides », avec lequel la collision s'est produite, est arrivé ce matin à 3 heures à Liverpool.

Sur le pont du navire se pressaient les passagers du « Westland » le visage pâle encore, tout émus de l'épreuve à laquelle ils ont été soumis.

Le « Harmonides » porte à bâbord une large déchirure. En outre, les plaques de boudage de l'avant sont complètement arrachées. Le navire est dans un si piteux état qu'on se demande comment il a pu flotter. On avait annoncé que le navire avait été vu à Holyhead, à l'appareil, mais on n'a pu le retrouver.

Les circonstances dans lesquelles la collision s'est produite semblent les suivantes :

Mardi, à minuit environ, par un épais brouillard, les deux navires, faisant route lentement, au large de la côte d'Angleterre, le « Westland », vers Philadelphia et le « Harmonides », venant du sud de l'Amérique, lorsqu'ils furent en face l'un de l'autre, se heurtèrent sur le « Westland », l'abordant par le travers.

Le « Harmonides » fit alors machine en arrière, mais, en effectuant ce mouvement, heurta de nouveau le « Westland ».

Par suite d'une fautive manœuvre, une des chaloupes du « Westland », qui se trouvait remorquée à bord, fut gravement atteinte et les autres embarcations et les passagers recueillis par le « Harmonides », à l'exception d'une jeune fille et d'un passager qu'on ne put retrouver.

L'attitude des passagers, au nombre desquels se trouvaient plusieurs Scandinaves, fut admirable. Alors que les dernières embarcations contenant les officiers et l'équipage du « Westland » abandonnaient le navire, l'eau pénétra dans les chambres des machines, et quelques instants après une forte explosion se produisit.

40 minutes exactement après la collision, le corps du navire oscillait une dernière fois et disparaissait sous l'eau.

Les passagers du « Westland » furent tous sauvés, à l'exception de deux personnes qui furent atteintes par la hâte.

Quelques-uns même avaient pour tout vêtement une couverture roulée autour du corps.

LE SORT D'ANDRÉE

TUE PAR LES ESQUIMAUX. — NOUVELLES DÉCOUVERTES PAR LA MISSION. Bruxelles, 7 mars. — On télégraphie de Winnipeg que la mission partie, il y a deux ans, à la recherche de l'explorateur Andree, est de retour.

Les membres de cette mission confirment que les aéroplanes ont été tués par les Esquimaux. La mission a rencontré plusieurs Esquimaux qui lui ont déclaré avoir vu un grand ballon flotter dans les airs, puis descendre, atterrir, et trois hommes blancs en sortir. Les Esquimaux leur auraient ensuite des coups de fusil et les auraient tués tous les trois, puis ils firent main basse sur tout ce que contenait le ballon.

Les membres de la mission trouveront différents objets dont la présence parmi les Esquimaux confirme les dires de ces derniers.

DANS LA RÉGION

Le Drame conjugal de la rue d'Artois

A Lille. Nous avons relaté hier la tentative d'assassinat commise au 150 de la rue d'Artois, au Bar de l'Avantur, sur Perrina Paterna, femme Salvo, par son mari.

On sait que ce dernier s'est suicidé. Quant à la femme Salvo, son état est toujours considéré comme très grave malgré que le docteur a pu constater un mieux relatif.

La tante et la sœur de la victime espèrent que malgré la gravité des blessures, il ne sera pas nécessaire de la faire transporter à l'hôpital de la Charité.

Hier après-midi, M. Delaig, juge d'instruction, accompagné de son greffier et de M. Neveu, substitut du procureur de la République, représentant le parquet, se sont rendus rue de Condé, à M. Beigné, à faire le constat de lieux et à interroger la femme Salvo.

L'enquête pour cette affaire ne présente aucun intérêt, ce n'est qu'une question de forme, Pierre Salvo s'étant suicidé.

Les obsèques de ce dernier auront lieu samedi matin.

Le crime de Marquette

Hier après-midi, M. Davaine, juge d'instruction, a entendu de nouveaux les dépositions de treize témoins dans l'assassinat de Marquette.

L'inculpé, Cyrille Taffin, assisté de son avocat, M. Parmentier, a été successivement confronté avec les personnes citées à comparaitre.

Parmi les témoins nous avons remarqué M. Taffin, inspecteur à l'usine Kuhlmann où travaillaient les malheureux Goussens et aussi Cyrille Taffin, M. Dillies, maire de Marquette; madame Delmeuister et plusieurs voisins et amis de la victime habitant comme lui la cité de l'Humanité.

En outre, la femme Goussens a été confrontée avec madame Delmeuister et une autre personne.

Les déclarations ont été seulement la confirmation des dépositions antérieures.

Les inculpés nient toujours être les auteurs du crime.

M. Davaine, juge d'instruction, a décidé de faire examiner les vêtements, le matériel et divers objets qui ont été saisis au cours des perquisitions dont nous avons parlé.

Lugubre découverte à Bruay

(Nouveaux détails.) Le corps du nouveau-né, trouvé dans l'Écluse, dans les circonstances que nous avons relatées, n'a pas encore été inhumé et a été laissé à la mort, où il avait été déposé.

Il est probable que l'autopsie sera ordonnée pour établir la cause de la mort.

L'enquête de la gendarmerie a continué hier, mais n'a pas encore, croyons-nous, donné de résultats.

Un Percepteur indelicat

À la suite d'irrégularités constatées dans ses écritures et de retards apportés dans ses mandats, M. M... percepteur à Vitry-en-Artois, dans l'arrondissement d'Arras, vient d'être relevé de ses fonctions et ne tardera sans doute pas à être révoqué.

Un dit que le déficit atteint 12,000 francs. M. M... est un ancien fonctionnaire de l'ordre administratif de Bruay, percepteur à Beaumetz-les-Cambrai, puis à Béthune.

Crimelle tentative de déraillement

A LOURCHES. Hier matin, vers six heures, comme on mettait en marche un train de charbon, gare sur une voie qui vont de la gare de Lourches aux mines fossiles, et qui appartiennent à la Compagnie des mines de Douai, on aperçut qu'une aiguille ne fonctionnait pas.

Après examen, on s'aperçut qu'elle avait été brisée.

Quatre autres, en divers endroits des voies, étaient également faussées, et des pincés de fer avaient été introduites entre les rails, pour faire évidemment dérailler le train.

La gendarmerie de Denain et le chef de gare ont procédé de suite à une première enquête. On a retrouvé, le long du canal, des contre-poids enlevés aussi aux aiguilles.

Le personnel de la voie, divers passants ont été interrogés.

LE CAPITAINE CASSE-COU

Grand roman d'aventures

ÉPISODES ILLUSTRÉS de la Guerre des Boers

PAR Louis BOUSSENAUD

PREMIÈRE PARTIE LES BLANCS-BECS

Un tonitruet inouï emplit l'ambulance, les blessés s'agitent, poussent des cris, les infirmières accourent et trouvent le sous-lieutenant écosais en proie à une évanouissante assise de nerfs près du cadavre de son père étendu sur son lit, la tête fracassée.

« C'est bien vous le Français connu sous le nom de Casse-Cou et qui commandez le corps de jeunes volontaires internationaux ? »

« Oui, c'est moi-même. Je suis le capitaine Grandier en regardant bien en face son interlocuteur. »

L'officier sourit plus ironiquement encore, dégrafa son dolman, retira de la poche intérieure un petit portefeuille et sortit de celui-ci un papier plié en quatre.

Avec une lenteur narquoise, il déplia le papier, le met sous les yeux de Casse-Cou et lui dit :

« C'est vous qui êtes l'auteur de cette lettre ? »

Casse-Cou reconnait la lettre qu'il a envoyée jadis aux cinq membres de la cour martiale après la mort de David Potter.

Il rappelle dans cette lettre que le Boer condamné à mort se jugeait et prenait lui-même l'engagement d'être l'exécuteur testamentaire de son ami, jurait de les faire périr tous les cinq.

Casse-Cou rougit à ce mot de fautes qui lui produit d'effet d'un soufflet et riposte :

« La farce sera jouée quand vous serez mort. »

L'officier ajoute :

« Je suis le capitaine Russell, commandant la 2^e compagnie d'infanterie montée du régiment n° 7. »

« Vous voyez que, pour un condamné à mort, je me porte assez bien. »

« Qui vivra verra ! reprend imperturbablement le Blanc-Bec. »

« Quel farfouillage vous faites, mon pauvre petit Français ! »

« Voyons ! il n'est pas permis de se moquer ainsi des gens. »

« Mais non, j'ai plutôt envie de vous faire donner le fusil que de me faire celui-ci. »

« La suite. »